
一项重大的政治任务
———深入开展党的群众路线教育实践活动评论之一

本报评论员

昨天召开的全区党的群众路线教
育实践活动工作会议， 认真学习贯彻
中央、 省委、 市委群众路线教育实践
活动会议精神， 对我区教育实践活动
做出了全面动员和具体部署 ， 这标志
着我区党的群众路线教育实践活动已
经正式启动。

开展党的群众路线教育实践活
动， 是全区政治生活中的一件大事，
也是全区党员干部必须完成的一项重
大政治任务。 全区各级党组织和党员
干部一定要深刻领会精神， 准确把握
实质， 充分认识开展教育实践活动的
重大现实意义， 切实把思想和行动统
一到中央、 省委、 市委的决策部署上
来， 深入开展好这一活动。

开展教育实践活动， 是解决群众
反映强烈 “四风” 问题的迫切需要。
这次教育实践活动， 中央明确要求要
把解决作风问题尤其是 “四风” 问题
作为主要任务 ， 切中要害 ， 深得民
心。 近年来， 我区在作风建设方面取
得了积极成效， 为开展好这次教育实
践活动营造了浓厚氛围。 总体上看，
当前我区党员干部队伍的作风主流是
好的， 但与形势、 任务的要求相比还
有不适应的地方， 尤其是中央、 省、
市列举的 “四风” 现象， 在我区一些
党员干部身上都不同程度地存在， 有
些问题还比较突出。 从初步征求到的

意见来看， 主要存在职能部门 “阻”
的问题、 基层干部 “浮” 的问题、 服
务窗口标准 “低” 的问题、 基层组织
“弱 ” 的问题 。 开展教育实践活动 ，
就是要贯彻党要管党 、 从严治党方
针 ， 解决人民群众反映强烈的 “四
风 ” 问题 ， 实现自我净化 、 自我完
善、 自我革新、 自我提高。

开展教育实践活动， 是夯实基层
基础、 提升党员干部能力素质的重要
举措。 基层党组织是党的全部工作和
战斗力的基础。 相对于第一批活动，
第二批教育实践活动同群众贴得更紧
密， 联系更直接， 既是第一批活动的
延伸和深化， 也是群众感受更深的阶
段。 当前形势下， 一方面群众工作更
加重要， 更为紧迫， 更为艰巨； 另一
方面忽视群众工作， 不愿意做群众工
作， 不善于做群众工作， 甚至惧怕群
众， 厌烦群众， 一些党员干部逐渐淡
忘了 “我是谁、 依靠谁、 为了谁” 这
一根本政治问题。 开展群众路线教育
实践活动， 就是要深入推进 “双基双
治” 建设， 着力解决基层组织软弱涣
散、 服务能力不强的问题， 教育引导
各级党组织和广大党员干部牢固树立
群众意识， 使联系服务群众的渠道更
加畅通、 更加便捷， 真正提高服务群
众的能力， 打造一支群众观念强、 工
作本领硬的干部队伍。

开展教育实践活动， 是助推 “一
个引领、 三区带动”、 建设 “五型魏
都 ” 的重要保证 。 依据市委提出的
“坚持五个着力、 建设五型许昌” 的
总体思路， 我区进一步理清和完善了
“一个引领、 三区带动”、 建设 “五型
魏都” 的工作思路。 要实现预期奋斗
目标， 既需要广大党员干部进一步转
变作风、 增强本领、 服务群众， 也需
要我们更加自觉更加坚定地贯彻党的
群众路线， 始终保持与人民群众的血
肉联系。 开展教育实践活动， 就是要
大力弘扬正气， 发扬埋头苦干、 攻坚
克难的精神， 做到干事创业不徘徊、
知难而进不折腾； 就是要教育引导全
区党员干部坚定群众观点， 坚持群众
路线， 从群众中来、 到群众中去， 与
人民心心相印， 与群众同甘共苦； 就
是要充分利用开展教育实践活动这个
契机， 紧紧围绕群众所需所求， 以党
风带政风促民风， 把全区党员干部群
众更好地凝聚起来， 汇聚起跨越发展
的强大合力。

全区各单位各部门一定要以高度
的政治责任感、 饱满的精神状态和良
好的工作作风， 把教育实践活动抓紧
抓实抓出成效， 为全面落实 “一个引
领、 三区带动” 工作思路， 建设 “五
型魏都” 提供有力保障。

高起点高标准高质量开展活动
以改进作风的实际成效取信于民

（上接第一版）
本次大会的召开， 标志着我区党的

群众路线教育实践活动正式启动。 唐彦
民强调， 要把握关键， 扎实有序推进党
的群众路线教育实践活动。 一要把握总
体要求。 坚持 “照镜子、 正衣冠、 洗洗
澡 、 治治病 ” 的活动总要求 ， “照镜
子 ” 就是要对照 “理论理想 、 党章党
纪、 民心民声、 先进先辈” 四面镜子，
对照改进作风要求， 在宗旨意识、 工作
作风、 廉洁自律上摆问题、 找差距、 明
方向； “正衣冠” 就是要按照为民务实
清廉的要求， 对自身存在的问题真正做
到敢于正视、 敢于纠正； “洗洗澡” 就
是要以整风精神开展批评和自我批评，
清洗思想和行为上的灰尘； “治治病”
就是要坚持惩前毖后、 治病救人方针，
确保教育实践活动不虚、 不空、 不偏、
不走过场。 二要抓好学习教育。 要突出
学习重点、 切实端正学风、 注重分类施
教、 创新学习形式、 确保学习效果， 把
学习交流的成果， 内化为新的思想观念
和思维方式， 转化为做好本单位本部门
工作的具体举措， 真正做到学以致用，
学用结合。 三要贯彻整风精神。 在教育
实践活动中， 自我画像要准、 对照检查
要深、 谈心交心要透、 开展批评要真，
坚决不做表面文章、 不绕圈子、 不评功
摆好、 不讲官话套话， 真正把问题找准
找实找具体。 四要强化问题导向。 要在
围绕 “四风” 问题集中实施 “六个专项
整治” 上下功夫， 在解决关系群众切身
利益问题上下功夫， 在解决联系服务群

众 “最后一公里” 问题上下功夫， 要借
活动之力， 着力加强基层服务型党组织
建设， 提升服务群众能力。 五要突出群
众认可。 要坚持 “开门搞活动”， 坚持
群众 “三评”， 在学习教育、 听取意见
环节要 “真”， 在查摆问题、 开展批评
环节要 “准”， 在整改落实、 建章立制
环节要 “实”。 要重点做好 “四抓”， 即
抓个性问题立行立改， 抓共性问题专项
治理， 抓群众期盼解决困难， 抓经济社
会科学发展， 要请群众来评判真改还是
假改、 整改到位不到位。

唐彦民强调， 要加强领导， 确保教
育实践活动取得实效。 要落实责任， 坚
持领导带头； 要严格督查， 强化分类指
导； 要统筹推进， 做到两不误两促进；
要舆论引导， 营造浓厚宣传氛围。 全区
各单位各部门要以高度的政治责任感、
饱满的精神状态和良好工作作风， 全面
贯彻落实省委和市委的决策部署， 把教
育实践活动抓紧抓实抓出成效。

陈明孝在讲话中肯定了区委围绕扎
实开展教育实践活动所做的大量准备和
预热工作。 他要求， 全区各级党组织和
党员干部要深刻认识活动的重大意义，
切实增强投身教育实践活动的自觉性、
主动性。 一要认真学习领会中央精神和
省委、 市委要求， 准确把握活动的目标
和原则， 准确把握聚焦的突出问题和要
解决的根本问题 ， 准确把握路径和方
法， 全面贯彻各项工作部署， 确保活动
沿着正确轨道深入推进。 二要保持良好
精神状态， 广大党员干部特别是领导干

部要自觉克服不以为然、消极应付、等待
观望等各种思想障碍和畏难情绪， 切实
增强思想自觉和行动自觉， 积极参加教
育实践活动， 以改进作风的实际成效取
信于民。三要采取务实管用措施，按照省
委、市委明确的方法步骤，在“规定动作”
做扎实、做到位的同时，还要结合各自实
际，加强分类指导，在解决突出问题上下
功夫，使“自选动作”有特色、有效果。 四
要坚持两手抓两促进， 把开展活动与贯
彻党的十八大精神， 与落实党委政府中
心任务， 与完成本单位本部门工作紧密
结合起来，统筹兼顾、合理安排，做到两
手抓、两不误、两促进。

陈明孝表示，督导组将按照省委、市
委要求，紧紧依靠魏都区委开展工作，切
实履职尽责开展督导， 坚持以好的作风
抓督导，树立省派督导组的良好形象。

参加会议的还有 ： 省派许昌市县
（市 、区）第三督导组全体成员 ，区委委
员、候补委员，区纪委副书记，现职县级
领导干部， 正县级和近 5 年退出领导岗
位的副县级老同志， 办事处 （产业集聚
区）领导班子成员，社区党组织书记，区
委各部委办常务副职，区人大、政府、政
协办公室主任，区直各单位主要负责人，
工商联主要负责人和民主党派、 无党派
人士代表， 参加区教育实践活动的驻区
单位主要负责人， 不在上述范围内的省
九次党代会代表和市六次党代会代表，
区教育实践活动领导小组成员和领导小
组办公室主任、副主任及各组组长、副组
长，区委督导组全体人员。

区政协十三届二次会议以来

提案办复率达1OO%
本报讯 （记者 常鹏） 区政协十

三届二次会议以来，区政协委员、政协
各参加单位和各专门委员会共提出提
案 97 件 ， 经审查立案 71 件 。 截止

2013 年 11 月底， 所有提案均已办复
完毕，办复率为 100％。

区政协副主席叶可 9 日上午受政
协许昌市魏都区第十三届委员会常务
委员会委托， 向区政协十三届三次会
议报告区政协十三届二次会议以来的
提案工作情况。 他说， 从办复情况来
看， 提案所提问题已经解决或被采纳
的 41 件， 占立案提案总数的 57.7％；
列入计划拟解决的 30 件，占立案提案
总数的 42.3％。 从反馈意见情况看，委
员提案办理的满意和基本满意率达

100％。
叶可说，一年来，委员们在深入调

研的基础上，精心选题，提出了许多符
合魏都区情，具有前瞻性、科学性和可
操作性的提案， 这些提案从不同的角
度、不同的层面，聚焦经济建设、关注
民生民情、反映社会热点，突出了提案
主题，扣紧了时代脉搏，为促进我区经
济社会发展发挥了积极作用。

提议加强反家庭暴力专门机构的
设立。建议由区妇联牵头，整合各职能
部门资源， 在各社区开设形式多样的
维权服务窗，制定完善投诉接待、情况
报告、 纠纷调解工作等制度联合组成
的社会支持网络，建立工作流程，设立
“家庭暴力投诉信箱”， 想方设法解决
受害妇女的实际困难， 劳动与社会保
障部门要多渠道解决她们的就业问
题，提高妇女在家庭中的经济地位。

政协委员冯书峰、万卓然：

光明路小学周边道路的占道经
营、车辆乱放等问题常常造成交通堵
塞， 存在极大安全隐患。 建议治理光
明路小学周边环境， 给孩子们一个通
畅、 安全的通道， 也给残疾人一个安
全的通道。

政协委员解国西、赵建克：

小区环境的优劣代表着一个城
市的品味，小区的和谐共建体现着一
个城市的文明。 建议把小区环境的综
合治理列入 2014 年民生的一件大
事 。 采取以政府有关职能部门为主
导， 以建立健全业主委员会为重点，
以依法理顺业主委员会与物业管理
服务部门的关系入手，建立起小区的
管理秩序。

政协委员郑建业、杨聪敏、
武凤捷、张爱琴、潘春敏：

政协委员周朝、赵建克、
赵燕英：

区中小学 （含幼儿园 ）教师信息
技术应用能力的提升，区教育资源平
台的建设，对促进全区学科教学能力
和专业自主发展能力具有重大意义。
建议实施全区中小学教师信息技术
应用能力提升工程 ， 区教育行政部
门、各学校、每位教师等都要自足自
身，采取有效措施。

记者 付家宝／文
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